
十
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斤
牛
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成
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到
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事
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了

礼
品
无
人
收

本报讯
本市出现一
家接受个人
和集体自愿
认购股票的
新型公司———上海飞乐音
响公司。 它对社会发行股
票一万股，每股五十元。

记者今天上午在武夷
路上海飞乐音响公司见到
公司董事长兼上海飞乐电
声总厂厂长秦其斌， 他透
露说: 将于本月十八日开
业的上海飞乐音响公司，

采用集体、 个人自愿认购
股票形式来筹集资金。 对
全部个人股票实行 “保本
保息”优惠方法。

股票
按银行一
年定期储
蓄存款息
率计算股

息，每年用现金支付一次，

以确保股东个人利益不受
损失。 对个人或集体认购
股票。 实现自愿原则，即:

“自愿认购，自由退股。”公
司委托工商银行发行股
票。 当个人或集体认购股
票后，不论金额多少，均为
公司股东，享受平等权利。

(原载于1984年11月15日)

上海飞乐音响公司十八日开业

接受个人和集体认购股票
发行一万股 每股五十元

本报讯
3月13日，南
市区老西门
工商行政管
理所里来了
一个操四川
口音的外地
人， 要求把
他随身带来
的十五斤牛
肉干收购处
理。

原来 ，

他是四川省
某农机二厂
干部， 名叫
向友府。他
这次来上海
出差，联系业务，本来以为
“圆图章不及熟面孔，不送
礼办不成事。”为了让工作
进展顺利， 他特地在当地
买了十五斤牛肉干， 作为
联系工作时拉关系之用。

可是他到上海两个星期
来，去了化工局、农机公司
等五六个单位， 都拒绝收
礼， 十五斤牛肉干一斤也
没有送掉。 向友府在要求
收购的申请书上写着:“我
已圆满地完成了任务，所
带的牛肉干只得请你们协
助， 按照上海规定牌价处
理。”南市区工商局最后按
市价作了收购处理。

（原载于1982年3月25日）
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玉
佛
寺
今
晨
抢
烧
头
香
出
新
闻

“公
车
进
香
”
，净
土
不
净
!

本报讯 “公车进香”，记者今晨采访
马年烧头香盛况，在玉佛寺意外地发现了
这一景。

今晨零时许，记者赶到这片本该是十
分静寂的佛土净地时，只听得那里引擎轰
鸣，喇叭喧嚣，一辆辆载着香客的轿车、面
包车鱼贯而来———如今的烧香人气派不
小!可后来，记者却从牌照上发现其中将
近半数的汽车都是公车!

自今天凌晨0时至5时，仅记者在现场
看见的前来进香的公车就有50余辆，其中
大多数是上海的，但也有外地的；有企业
的，也有机关的；有轿车、面包车，也有挂
黄色警报灯的工程车。现将部分汽车的牌
照号码照抄如下: 上海01-74904、21247、

33003、00217、05118、25369、32489、04132、

33442、70241。其他号码记录备查。

(原载于1990年1月27日)

本报讯 今天8时30分，

“夏令热线”特别报道组委会
名誉主任、 副市长夏克强来
到了本报经济生活部。这时，

摆在铺着白布桌上的录音电
话红灯闪烁，夏副市长接听了第一个电话。

来电市民家住安顺路， 她反映附近一
条本来不允许机动车通行的小路， 自路障
被撞坏后，每晚拖拉机来往不断，居民夜不
能寐。夏副市长明确回答:“这件事，不允许
扯皮!”他在电话记录上批示，责成市交警
总队、 长宁区
交警大队会同
有关街道共同
处理。 海伦西
路上的一位居
民反映他们弄
内的垃圾已有
一周无人来处
理， 夏克强副
市长马上批示

给虹口区政府， 限令今日
即派人予以清除。

“夏令热线”专线电话
从今晨8时半开始就 “爆
满”， 有反映昨晚暴雨房
漏、积水、断电、断水……

等问题， 截至上午10时30

分，共接到33位市民来电。

(原载于1993年7月18日)

亲爱的新民晚报
编辑部的叔叔、阿
姨们:

您们好!

当我拿到新民晚报时，看到“香港回归
祖国还有××天”这些大字，心里有说不出的
高兴。但是，我认为“还有”这两个字
用得不妥!为什么这么说呢?“还”字
表示的是有较大的距离，如“时间
还早着呢”“还要花很多钱”等。香港
离开祖国母亲怀抱整整一个世纪，

现在离回归祖国却不到二十
天———17天。17天: 一世纪， 比值不到万分之
一，所以我想还是把“还”字改成“只”字，这样可
以突出香港马上就要回归祖国，虽然只有一字

之差，但更表达了我
们迫切的心情。

我希望叔叔
阿姨们能够在香港

回归祖国之前做一点小小的改正。

此致敬礼!

宜川中学初一(4)班 马弋崴
1997年6月14日

编后: 昨日接到这封来信，编
辑部同仁都不禁为这位中学生期
盼香港回归的迫切之情而感动。总
编辑丁法章阅后欣然决定采纳建

议，即日起本报报头的“倒计时牌”改为
“香港回归祖国只有××天了”。

(原载于1997年6月17日)

1982年 1月 1日———2022年 1月 1日

ＸＩＮＭＩＮ WANBAO 复刊 40周年纪念版
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尊敬的市民朋
友：

今天是农
历腊月初八，再
有二十来天，马
年就要到来。在
这辞旧迎新的日子里， 新民晚报
编辑部的全体同仁， 预祝各位新
年快乐，马到成功。 同时，我们也
借此机会， 倡议大家， 在春节期
间，少放烟花爆竹减少空气污染，

健康文明过年增添喜庆祥瑞。

“爆竹声中一岁除，春风送暖
入屠苏。”农耕时代，逢年过节在旷
野里燃放烟花爆竹， 喜庆佳节，辟

除陈浊，自有古韵遗存。 随着城市
化进程不断加快， 人口聚集度增
加，特别是工业化时代到
来和汽车进入家庭，人类
面临着严峻的空气污染
问题。 而烟花爆竹燃放造
成的空气污染，更是每年
春节污染指数急剧上升的祸首。

现代社会科学昌明、人文祥

瑞， 表达喜庆的方式丰富多彩、

百花竞艳，爆竹声中除旧岁的心
境亦待与时俱进。 “传播知
识，移风易俗”是新民晚报的
宗旨所在。 为了更好地倡导
“少放烟花爆竹、健康文明过
年”， 认识改善环境人人动

手、人人尽责的意义，鼓励大家
从我做起、从身边做起、从小事

做起， 本报将开
辟专栏， 约请各
界代表人士发表
见解， 并希望市
民朋友们一起探
讨好做法、 好设

想，诚请大家提出你们的观点和
建议。 同时，在春节期间，还希望
大家提供线索，本报记者将实地
采访有代表性的街道、 社区，报
道烟花爆竹燃放情况，评选若干
“健康小区”、若干“嘈杂小区”。

新民晚报编辑部
2014年1月8日

(原载于2014年1月8日)

腊八已至，年味渐浓。 为减少人为因素对空气质量造成不良影响，避免
日常生活受雾霾更加频繁的侵扰，本报编辑部今向市民朋友倡议———

少放烟花爆竹 健康文明过年

本报讯 上海，党的诞
生地，有着丰富的红色资源
与浓厚的红色基因。这座中
国与国际接轨最前沿的城
市，见证了中华民族在中国
共产党的带领下从苦难走
向新生，从百废待兴到伟大
复兴的光辉历程。

为迎接党的百年华

诞， 本报与上海市人民政
府新闻办公室共同策划，

历时半年精心制作了 《百
年大党———老外讲故事》

百集融媒体系列，

我们邀请了 100

名在沪的外国友
人，请他们分享在
中国、在上海生活
工作的所闻所见
所感， 通过他们的视角来
呈现城市的进步与中国共
产党带领中华民族实现伟
大复兴的丰功伟业。

100名外国友人来自
全球 30余个国家。 他们中
的不少人已经能说流利的
中文，甚至取了中文名字。

他们眼中的中国共
产党是怎样的形象？

又如何理解中国的
发展历程与未来？与
这座城市又有着怎
样的故事交集？

今晚， 百集融媒体系
列将正式首发，每天一集，

持续 100天。 敬请关注。

(原载于2021年4月8日)

癸酉
金秋 ，黄
浦江的儿
女在世界
特大型桥
梁建设中， 当之无愧地捧
回了一枚“金牌”!

继南浦大桥飞越浦江
后， 世界第一斜拉桥———

杨浦大桥又横空出世。

奇迹———大桥整个工

期仅2年零5个月!

奇迹———在如此短的
工期里，大桥工程质量却全
面达到并超过了设计标准!

气势磅礡的杨浦大桥
以其世界一流水平， 在东
方这块开发开放的热土上
矗立起了一座中国质量的
丰碑!

208米高的主塔混凝
土内实外光， 强度100%达
到设计要求； 塔柱垂直精
度达到一万五千分之一(设
计要求精度三千分之一)。

主桥1187件总重为12600

吨的钢结构几何尺寸的合

格 率 达
100% ；10

余万米焊
缝质量 ，

经X光拍
片、 超声波探伤、 磁粉探
伤， 合格率均为 100% ；

100.8万个螺栓孔通孔率达
100%。全桥256根斜拉索出
厂前每根拉索均按设计强
度的1.5倍进行预张拉，合

格率达100%。

世界上有些发达国家
的经济起飞，是与他们全社

会的质量活动同步的，那么
黄浦江上矗立起的这座
“中国质量”的丰碑是否也
昭示着东方巨龙的腾飞？

(原载于1993年9月22日)

古
时
有
个
“四
知
”的
故
事
，

说
汉
代
昌
邑
令
王
密
，一
天
夜
里

送
十
斤
黄
金
给
路
过
昌
邑
的
杨

震
，因
杨
曾
举
荐
过
王
密
。
王
还

对
杨
说
：
夜
深
人
静
，无
人
知
晓

此
送
金
事
。
杨
却
说
，
天
知
、神

知
、我
知
、你
知
，怎
么
说
无
人
知

晓
，拒
绝
接
受
这
笔
厚
礼
，

使
得
“密
愧
而
退
”
。

这
个
“四
知
”的
典
故

是
很
有
名
的
，
看
来
也
是

当
时
一
般
当
官
的
所
不
容

易
做
到
的
。
但
是
这
位
杨

震
说
的
“
四
知
”
，
真
正
落

实
可
信
的
只
有
两
知
，
即

“我
知
、你
知
”
，而
所
谓
天

知
、神
知
是
虚
无
的
，只
是

一
种
自
我
的
良
心
谴
责
和

精
神
上
的
的
震
慑
。

现
在
，“四
知
”
倒
可
以

落
实
到
一
个
新
的
基
础
上
来

了
，即
在
你
知
、我
知
之
外
，

再
可
增
加
他
知
、众
知
两
条
。

王
密
是
早
成
古
人
了
。
但
像

王
密
那
样
为
了
某
种
谢
人
之
心
，

而
偷
偷
到
人
家
家
里
送
红
包
送
厚

礼
的
事
是
不
会
随
王
密
一
起
埋
葬

掉
的
。
怎
么
对
付
呢
？
就
值
得
提

倡
杨
震
这
样
的
清
廉
作
风
了
。

今
天
介
绍
的
长
宁
区
财
税

部
门
拒
收
礼
物
的
新
闻
颇
有
点

这
种
精
神
。
为
了
表
示
坚
决
拒
赠

之
意
，他
们
不
但
只
做
到
收
下
礼

物
按
规
定
上
交
，
而
且
郑
重
其

事
，把
所
谓
“礼
”物
一
清
二
楚
地

送
回
原
送
礼
单
位
里
去
，这
样
一

来
，
就
可
以
“
招
摇
过
市
”
，
让
大

家
都
能
知
道
谁
家
谁
家
送
来
过

礼
，又
都
被
“客
客

气
气
”
地
退
回
去

了
，
这
就
既
扬
了

送
礼
者
的
名
，
又

表
了
拒
礼
者
的

心
，岂
不
是
在
突
破
了
“你
知
、我

知
”而
外
，扩
大
了
范
围
，可
以
做

到
“
他
知
”
以
及
众
人
都
知
这
一

点
了
么
？
有
了
这
个
“透
明
度
”
，

大
概
也
可
以
更
有
效
地
让
一
些

新
的
王
密
之
流
“愧
而
退
”吧
？

(

原
载
于1

9
8
9

年1

月1

日)

本报讯 据截至今天上午10时的最新统计， 本报国
内发行总量达1850802份，刷新了历史最高纪录。在本报
全体员工的努力和邮电部门的大力支持与配合下，今年
以来，《新民晚报》的发行量在年初165万份的基础上逐月
上升。党的十五大和八运会开幕后，发行量逐日增长。今天
的发行量改写了1988年3月创下的184万份 (四开八版)

发行总量的历史纪录。 (原载于1997年10月15日)

市政府新闻办、本报出品百集融媒体产品

百年大党：老外讲故事

中国质量的一座丰碑
———来自杨浦大桥的报告

本报今日发行量破历史纪录

退礼大可增加“透明度”

“只”字之改盼归情切
一初中学生投书本报提建议

“夏
令
热
线
”接
听
首
个
电
话

对
突
发
事
情
应
先
解
决
再
分
清
责
任
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昨天 ，50

名上海援鄂医
疗队队员抵达
武汉， 图为医
疗队队长、浦
东新区浦南医
院护理部副主
任护师李晓
静。 这是她继
参加北京 “小
汤山” 抗击非
典、 四川抗震
救灾后， 又一
次奔赴前线。

(原载于 2020

年1月28日)
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四十年前的今天，与

广大读者暌违十五年的
新民晚报归来了。 为百姓
分忧，与百姓同乐，这份
四开小报，因承载人民群
众太多的关爱、见证改革

开放时代太大的变化而
厚重无比。

本报编辑部选辑刊发
于不同年份的 60 多篇稿

件，以“老晚报”版式编辑
了这份纪念版 （部分稿件
有删节），向风雨同行的读
者、作者朋友致敬，向曾经
或者仍是新民报人的前
辈、同事致敬。
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“今天中午就吃土豆泥
了！ ”“各楼道组问问，有要买
土豆的，我们送货上门！ ”

炸薯条、 醋溜土豆
丝、 土豆烧牛肉……因
疫情封闭的上海明天华
城小区里，“土豆菜谱 ”

成了炙手可热的话题 。

整个小区为何全员帮忙
吃土豆？ 故事还要从上
周五说起。

小区里住着一对夫
妻， 平时主要做农产品批
发生意。 上周五， 也就是
11月 20日， 丈夫从新场

镇仓库拉了约 4吨土豆回
家， 准备第二天一早销往
崇明。 谁知，刚吃完晚饭，

明天华城小区就被列为中
风险地区， 严格落实封闭
式管理。

这一整车土豆也由此
成了困扰这对夫妻的 “滞
销品”。连日来，阴雨绵绵，

夫妻俩担心土豆放不起。

小区封闭的第二天，

“土豆阿姨”找到居委询问

能不能在小区里设摊。 社
工一开始拒绝了。

于是，“土豆阿姨”缩

在车厢里，打了把伞，贴了
张纸，悄悄地卖。 很快，有
途经的业主发现了这个情
况。微信群、公众号……一
个 10人的“消灭土豆小分
队”由邻里自发组成，其他
业主群、近 1300人也参与
其中。 消息层层传递，整个
小区闻风而动，一场暖心的
“土豆消灭战”就此开启。

业主自发开启 “爱心
接力”后，居委与物业也关

注到了这件事。大家特事特
办， 在小区门口设了个摊，

方便更多居民看到。

阿姨感动地说道，还有
很多业主陆续来买，有的人
甚至一口气买了几十袋。

“今天卖了 900斤，整
个小区的人都在帮忙吃土
豆，真的很谢谢大家！”电话
那头，“土豆阿姨”声音有些
颤抖。
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小贩夫妻不再愁:一家有难大家帮，一天卖掉 900斤

封闭小区里，全员帮忙吃土豆


